

BOLETÍN DE PRENSA No. 229 ->>

- La investigación debe combatir la proliferación de falsos descubrimientos o aseveraciones que buscan cambiar la forma de pensar de la gente: FJAG
- Finalizaron actividades del decimoctavo Seminario de Investigación.

Kalina Isela Martínez Martínez y Luciano Ramírez Hurtado, profesores investigadores del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, fueron reconocidos con el Premio Universitario al Mérito en Investigación en su edición 2017 en las categorías “Investigador Consolidado” e “Investigador Avanzado” respectivamente, esto en el marco de la clausura del decimoctavo Seminario de Investigación.

Al hacer la entrega de estos reconocimientos, el rector Francisco Javier Avelar González manifestó que la investigación es el motor que ha dado mayores resultados a la humanidad y del que se han obtenido los mejores beneficios, pues no hay proceso productivo o campo del conocimiento que no se sustente en ello, por lo que a través de esta actividad es de donde se tiene que combatir la proliferación de falsos descubrimientos o aseveraciones que buscan cambiar la forma de pensar de la gente en detrimento del desarrollo social alcanzado.

En este sentido, lamentó que a pesar de que la ciencia ha tenido implicaciones favorables para el quehacer cotidiano, algunas personas suelen dejarse llevar por mitos, remedios y teorías improbables que no están sustentadas en investigaciones, por lo que reiteró la importante tarea de generar y difundir conocimiento entre la sociedad, pues parte de la tarea de los investigadores es propagar sus resultados fuera de los espacios universitarios.

Por ello, refrendó su felicitación a los investigadores reconocidos con el Premio Universitario al Mérito en Investigación, pues su labor merece ser reconocida públicamente, ya que su trayectoria académica e impacto de sus trabajos han trascendido las aulas y las fronteras estatales e incluso nacionales.

Por su parte, la directora general de Investigación y Posgrado, María del Carmen Martínez Serna, precisó que el Premio Universitario al Mérito en la Investigación, creado en 1993 y que es entregado cada dos años, ha buscado incentivar la generación de conocimiento relevante que derive en productos de calidad e impacto social, por lo que extendió un reconocimiento a la trayectoria de los catedráticos que este año reciben distinción, pues su esfuerzo e ímpetu se ve reflejado en las contribuciones que han dado a la sociedad.

Igualmente, felicitó y agradeció a los participantes provenientes de diversas partes del país por su interés y esfuerzo en compartir conocimiento y generar diálogo entre académicos que permitan crear redes de colaboración.

En emotivo mensaje, Kalina Isela Martínez Martínez, profesora investigadora del departamento de Psicología, recordó que tras su ingreso a licenciatura, formación en el posgrado, trabajo en el DIF con niños de la calle e ingreso como docente a la UAA, descubrió su gusto por la investigación -que data hace casi más de 20 años-, actividad la cual calificó como una

oportunidad única para crear mejores condiciones de vida ante problemáticas sociales que aquejan al entorno, particularmente en el combate a las adicciones, razón por la cual ha realizado estudios que a pesar de que han sido citados por universidades de renombre mundial, requieren una mayor visibilización y análisis, pues estos problemas plantean retos coyunturales para el cuidado de la salud.

En este sentido indicó que su labor como investigadora ha implicado transmitir y generar conocimiento que sea pertinente tanto a estudiantes de pregrado, posgrado y para el entorno, lo cual ha sido posible gracias a las óptimas condiciones que propicia la UAA para la enseñanza e investigación, por lo que agradeció a autoridades universitarias, catedráticos y familiares por su indeclinable apoyo en estas actividades académicas.

Por otro lado, autoridades universitarias hicieron entrega de reconocimientos a los mejores trabajos de las mesas y sesión de carteles del Seminario de Investigación en las áreas económica-administrativa, naturales y exactas, sociales, artes y humanidades, ingenierías y tecnologías, agropecuarias, salud, así como diseño y la construcción, dentro de los cuales destacan investigadores de la UAA, ITA, Autónoma de Zacatecas, de Querétaro, entre otras.

A la clausura del decimoctavo Seminario de Investigación de la UAA asistieron Eugenio Pérez Molphe Balch, integrante de la H. Junta de Gobierno, en representación de Felipe de Jesús Leal Medina, presidente de este órgano colegiado; Marcelo de Jesús Pérez Ramos, jefe del departamento de Apoyo a la Investigación; así como decanos, catedráticos, investigadores de diversas instituciones de educación superior del país e invitados especiales.

